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CONSELHO REGIONAL DE MEIO AMBIENTE – CONREMA II 1 

EXTRATO DE ATA DA 1ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA 2 

Data:26/05/2017 
Local: Santa Teresa/ES 

Início: 09h00min Término: 11h30min 

Pauta: 

1. Verificação do quórum e abertura da Sessão. 

2. Aprovação da Ata da reunião anterior. 

3. Análise para deliberação do requerimento de supressão de vegetação para a atividade de 

Construção de Barragens, no Município de Santa Teresa/ES - Processo nº 77667620. 

Requerente: EVARISTO BRIDI. 

4. Análise para deliberação do requerimento de supressão de vegetação para a atividade de 

Construção de Barragens, no Município de Santa Teresa/ES - Processo nº 76849708 

Requerente: CIDIMAR BONADIMAN.  

5. Análise para Deliberação do Processo Analisado pela Câmara Técnica Recursal e de 

Assuntos Jurídicos: 

 Processo nº 44718497 - Recorrente – RDV MINERAÇÃO LTDA 
 
6.  Apresentação: Outorga de Barragens e Crise Hídrica - AGERH 
 
7. Assuntos Gerais 

 
8. Encerramento. 

CONSELHEIROS PRESENTES: 3 

 Titular – Anderson Ferrari (SEAMA) 4 

 Suplente – Rodrigo Calazans Verly (SEAG) 5 

 Titular – José Felz Ferreira (SEG) 6 

 Suplente –Eduardo Ramos (SEDES) 7 

 Suplente – Maria Luiza Rezende (SEDURB) 8 

 Titular- Maria Emilia Mesquita (DNPM) 9 

 Titular- Marcos Paraiso (FINDES INDUSTRIAL) 10 

 Titular – Rubens Puppin (SINDIROCHAS) 11 

 Suplente – Carlos Eduardo da Silva (FECOMERCIO) 12 

 Titular – Fabricio Rosa (CRBIO) 13 

 Suplente – Aliamar Comerio (CREA) 14 
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 Titular – Ricardo Miranda Braga (ONG SINHA LAURINHA) 15 

SECRETARIA EXECUTIVA DO CONSELHO: 16 

 Valdete Vargas Motta (Coordenadora Técnica) 17 

 Maria Aparecida dos Santos Chiesa (Secretária Executiva e Presidente em exercício) 18 

 Alexandro Batista (Coordenador Jurídico) 19 

 Leandro Batista do nascimento (Assistente de Suporte. de Meio Ambiente e Recursos 20 

Hídricos) 21 

Ponto I – Verificação de quórum e abertura da sessão: 22 

A Srª. Maria Aparecida dos S. Chiesa  - Secretária Executiva do CONSEMA comunica a 23 

existência de quórum com 12 (doze) entidades presentes. Faz a leitura da pauta do  24 

dia. Convida o Sr. Aladim Fernando Cerqueira Presidente do CONSEMA/CONREMA II para 25 

presidir a reunião. Cumprimenta a todos e passa a palavra para o prefeito de Santa 26 

Teresa Sr. Gilson Amaro. Inicia cumprimentando a todos e manifesta a satisfação em 27 

receber o Secretário de Estado e Presidente deste Conselho sr. Aladim Fernando 28 

Cerqueira  para realização desta reunião.  Encerrada a fala do prefeito o Sr. Aladim 29 

Fernando Cerqueira   convida a todos para o evento em comemoração a semana 30 

mundial do Meio Ambiente, que ocorrerá no dia 09 de junho, no IFES de Santa Teresa, 31 

quando fará o pagamento a 120 produtores rurais pelo Programa  de Pagamento por 32 

Serviços Ambientais.    33 

PONTO II - APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR  34 

Ata é aprovada por maioria dos presentes, sendo 03 abstenções, (SEAG, SINHA 35 

LAURINHA e CRBIO), Passa-se para o Ponto III. 36 

PONTO III - ANÁLISE PARA DELIBERAÇÃO DO REQUERIMENTO DE SUPRESSÃO DE 37 

VEGETAÇÃO PARA A ATIVIDADE DE CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS, NO MUNICÍPIO DE 38 

SANTA TERESA/ES - PROCESSO Nº 77667620. REQUERENTE: EVARISTO BRIDI. 39 

O Presidente convida o Sr. Rodrigo Madalon para fazer a apresentação das 40 

considerações técnicas do processo se supressão de vegetação para implantação de 41 

barragem. Inicia informando que a solicitação de supressão de vegetação feita pelo Sr. 42 

Evaristo Bridi é para o corte de árvores localizadas a distância inferior a 30 metros de 43 

curso hídrico. O barramento de terra tem a finalidade de reserva de água para 44 

utilização na agricultura com corte de 01 moita de bambu e 28 árvores nativas da Mata 45 

Atlântica, sendo 12 árvores de Embaúba, 08 (oito)  árvores de Camará, 05 (cinco)  46 

árvores de Jacaré, 02 (duas)  árvores de Pau-Magro, 01 árvore de Jurema. Apresenta as 47 
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condicionantes que são:  Apresentar cópia da publicação da deliberação/anuência do 48 

CONSEMA, cópia da Licença de Instalação do empreendimento emitida pelo Órgão 49 

Ambiental competente ou Declaração para Dispensa de Licenciamento Ambiental de 50 

Barragens, além de apresentar Plano de Recuperação de Área Degradada - PRAD, 51 

contemplando a recuperação de, no mínimo, o dobro da área em questão na mesma 52 

bacia hidrográfica e aprovação do referido PRAD por servidor do IDAF. Após a 53 

apresentação do IDAF o Presidente convida Sr. Antônio Carlos representante do 54 

requerente para fazer sua apresentação. Sr. Antônio informa que comprou a 55 

propriedade do requerente e que tem interesse na construção do barramento. Registra  56 

a importância da barragem para propriedade rural. Após o Presidente abre para 57 

discussão da plenária. O Conselheiro Aliamar Comério (CREA) cita  a importância da 58 

obra para a agricultura. Comunica que é favorável a supressão. O Conselheiro José Felz 59 

(SEG) menciona que sobre a importância do componente no ciclo hidrológico para a 60 

agricultura. Após o Presidente entra em processo de votação do requerimento de 61 

supressão de vegetação para a construção de barragem no município de Santa Teresa. 62 

A plenária por maioria aprova a supressão de vegetação com  11 votos favoráveis e uma 63 

abstenção do DNPM. 64 

PONTO IV- ANÁLISE PARA DELIBERAÇÃO DO REQUERIMENTO DE SUPRESSÃO DE 65 

VEGETAÇÃO PARA A ATIVIDADE DE CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS, NO MUNICÍPIO DE 66 

SANTA TERESA/ES - PROCESSO Nº 76849708 REQUERENTE: CIDIMAR BONADIMAN.  67 

O Presidente convida o Sr. Rodrigo Calazans para fazer a apresentação das 68 

considerações técnicas do processo se supressão de vegetação para implantação de 69 

barragem. Inicia informando que a solicitação de supressão de vegetação feita pelo Sr. 70 

CIDIMAR BONADIMAN tem  como  objetivo  o corte de árvores localizadas a distância 71 

inferior a 30 metros de curso hídrico. O Barramento é de terra, com a finalidade de  72 

reserva de água para usos múltiplos.  Terá corte de material herbáceo e cerca de 10 73 

árvores nativas da Mata Atlântica, inseridas em uma área de aproximadamente 328,53 74 

m² sendo 06 (seis) árvores de Quaresma, 02 (duas) árvores de Embaúba e  02 (duas) 75 

desconhecidas. Foi apresentada as seguintes condicionantes: Apresentar cópia da 76 

publicação da deliberação/anuência do CONSEMA e a  cópia da Licença de Instalação 77 

do empreendimento emitida pelo Órgão Ambiental competente ou Declaração para 78 

Dispensa de Licenciamento Ambiental de Barragem e apresentação de PRAD. Após a 79 

apresentação o Presidente convida o requerente para fazer suas considerações. O 80 
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presidente comunica que entrou em processo de votação do requerimento de supressão 81 

de vegetação para construção de barragem. A supressão é aprovada por unanimidade. 82 

PONTO V - ANALISE PARA DELIBERAÇÃO DO PROCESSO ANALISADO PELA CÂMARA 83 

TÉCNICA RECURSAL E DE ASSUNTOS JURÍDICOS, CITADO ABAIXO: 84 

 Processo nº 44718497 - Recorrente – RDV MINERAÇÃO LTDA 85 

O Presidente passa a palavra para o Coordenador Jurídico Sr Alexandro Batista para 86 

fazer a apresentação dos pareceres da CT Recursal e de Assuntos Jurídicos. Após a 87 

apresentação e a informação de que o recorrente está ausente, passa para os  88 

questionamentos e esclarecimentos da plenário, após o presidente entra em processo 89 

de votação: por unanimidade os conselheiros acompanharam o voto do relator, 90 

acostado aos autos e da Câmara Técnica Recursal e de Assuntos Jurídicos , para 91 

receber o recurso e no mérito negar-lhe provimento, mantendo a integralidade do Auto 92 

de Multa GFI nº157/2008. Após o presidente informa que a ANAMMA está em situação 93 

irregular no CONSEMA e nos CONREMA’s. Foi encaminhado  ofício a ANAMMA Nacional 94 

solicitando indicação dos seus representantes, em um prazo de trinta dias, até este 95 

prazo ser cumprido a instituição ficará sem representante. Ressalta que foi 96 

encaminhado aos secretários municipais de Meio Ambiente cópia do oficio encaminhado 97 

à ANAMMA Nacional, este fato é inédito no Estado. A Secretária Municipal de Meio 98 

Ambiente do município de Pancas srª. Ester pergunta se a ANAMMA encaminhou 99 

indicações. O presidente explica que a ANAMMA Estadual está sem representação, 100 

portanto as indicações deverão vir da ANAMMA Nacional ou os municípios elegerem a 101 

Diretoria da ANAMMA Estadual e fazer suas indicações, lembrando que deverá vir 102 

acompanhada de Ata de Reunião. O secretário de Meio Ambiente de São Roque do 103 

Canaã Sr. André Barcellos solicita maiores explicações sobre a ANAMMA e o documento 104 

enviado aos municípios.   Após o Presidente agradece e se despede do plenário e avisa 105 

que por motivo de outro compromisso terá que se ausentar da reunião, passa a 106 

condução da reunião para a Secretária Executiva Srª. Maria Aparecida dos Santos 107 

Chiesa.  108 

PONTO VI APRESENTAÇÃO: OUTORGA DE BARRAGENS E CRISE HÍDRICA - AGERH 109 

O Presidente convida Sr. Daniel Gonçalves representante da AGERH para fazer a 110 

apresentação que se encontra, anexa. O Conselheiro Ricardo Braga registra a 111 

necessidade de regulamentar a outorga para transposição.  112 

 113 

 114 
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Ponto VII - ASSUNTOS GERAIS: 115 

O Conselheiro Ricardo Braga (ONG Sinhá Laurinha) solicita que seja apresentado o 116 

estágio em que se encontram estão os PRAD’s, resultados das deliberações do 117 

CONREMA II que aprovaram a supressão de vegetação. Passou-se para o próximo ponto 118 

de pauta. 119 

Ponto VIII– ENCERRAMENTO: 120 

A Presidente comunica que a pauta foi totalmente esgotada, encerrou a reunião às 121 

11h30min, agradecendo a presença de todos.     122 

 123 

                                                                         Santa Teresa 26 de maio de 2017.  124 

 125 

 126 

 127 

ALADIM FERNANDO CERQUEIRA 128 

PRESIDENTE DO CONREMA II 129 


